

Precio de suscripción
75 céntimos de peseta:
al mes.

EL VIGÍA CATÓLICO

Anuncios y comunicados
á precios convencionales.

DE CIUDADELA.

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA.

SECCION RELIGIOSA

Jués 10.—Nuestra Señora de Loreto.

Viérnes 11.—san Dámaso papa.

Sábado 12.—san Donato.

Cultos

Jués 10.—La Misa y oficio divino son de la Traslación de la Santa Casa Loreto, con rito doble mayor, color blanco, haciendo conmemoración de san Melquiades papa y mártir.

La oración de 40 horas continua en san Agustín esponiendo S. D. M. á las 5 de la tarde y reservando á las 6 y media. Al mismo tiempo se practica la solemne novena de la Felicitación Sabatina á María Inmaculada.

Viérnes 11.—La Misa y oficio divino son de san Damaso papa y confesor, con rito doble color blanco.

Sábado 12.—La Misa y oficio divino son de santa Eulalia de Mérida virgen y mártir, con rito doble color encarnado.

En san Agustín á las 10 y cuarto, fiesta votiva en honor de Nuestra Señora del Carmen, con sermón por el Rdo. D. Miguel Pons Gorrias Beneficiado del Concordato.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA DICIEMBRE

La enseñanza del catecismo.

Oracion cotidiana.

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazon inmaculado de María santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de vuestro sagrado Corazon. Os las ofrezco especialmente, á fin de que se promueva con constancia en parroquias, escuelas y asociaciones piadosas la enseñanza del Catecismo.

PROPÓSITO

Explicar frecuentemente la doctrina cristiana á los niños y criados de la familia.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

- 1.ª Por la pronta desaparición de la viruela.
- 2.ª Por el feliz Pontificado del venerable Obispo de esta Diócesis, Ilmo. y Rdo. Dr. D. Salvador Castellote.
- 3.ª Varias necesidades particulares, y acción de gracias al Sagrado Corazon de Jesús por beneficios recibidos. Santos Patronos del Apostolado en el mes de Diciembre y dias en que los celadores y celadoras pueden ganar indulgencia plenaria con las condiciones ordinarias. Dia 13, Sta. Lucia, virgen. » 26, San Juan, Apostol y Evangelista.

R. I. P.

Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicación de sufragios por el alma de la difunta Celadora D. Margarita Villalonga, fallecido en el mes de Noviembre.

Una carta de Arolas

El emisario que marchó á Cuba desde el pueblo valenciano de Sueca ha estado en Artemisa.

Ha entregado al general Arolas el mensaje que ha traído para él.

Arolas ha contestado con una carta, cuyos principales párrafos son:

«Mucho os agradezco tan marcada prueba de estimación y aprecio; y el que cruzó los mares para traerme mensaje tan querido, os devolverá con esta carta un abrazo nacido del fondo de mi corazón, abrazo con que saludo á mis amigos de Sueca y á los demás de mi hermosa ribera Valenciana.

Me felicitaís como general, como jefe de la Trocha, y ensalza vuestro cariño lo que es en mí el estricto cumplimiento del deber, de un deber sagrado que exige la madre patria con sus virtudes, sus esfuerzos heroicos y sus sacrificios.

General en campaña, no tengo ni puedo tener opinion sobre la guerra. Sólo deseo con vosotros, y anhelo con España, que acabe pronto, como así espero, una lucha que arruina la isla y empobrece á la Península.

Para conseguir tan gran resultado, estoy pronto á dar mi vida.

Se despide de vosotros con un abrazo, el que ahora sólo es un soldado de la nación, que para ella aguarda días felices.—Juan Arolas.»

El emisario valenciano regresará á la Península el día 10 de Diciembre.

GACETILLA.

La fiesta de ayer

En la espléndida manifestación de fé católica que ayer, fiesta de la Concepción Inmaculada de María Santísima, Patrona insigne de España, los hijos de la Iglesia hicieron en todo el universo mundo en obsequio de nuestra Madre amantísima, no ocupa indudablemente el puesto más insignificante nuestra población de Ciudadela. Como parte aunque diminuta de la nación española y como hija siempre sumisa y amantísima de la Religión católica, no es posible vea nuestra población pasar con indiferencia de sus habitantes la memorable fecha del 8 Diciembre. Por eso en ese glorioso dia, véanse sus iglesias concurridísimas, la piedad y la fé de estos habitantes se manifiestan en el gran número de personas que acuden á los santos sacramentos de la Confesion y de la Comunión, la alegría y la santa emulación para rendir á la Virgen los más finos obsequios, se reflejan por doquier y á pesar de nuestra pequeñez comparada con la importancia de otras poblaciones más grandes, nada tenemos que envidiarles respecto á demostraciones del más vivo amor para con la Madre de Dios y amatísima Patrona de los españoles.

Si bien todos los años en tal dia, desplégase en nuestra Catedral la mayor pompa y solemnidad para solemnizar debidamente el gran Misterio de la Virgen, sin embargo, este año ha superado aún á los anteriores por la circunstancia de haberse dignado nuestro venerable Prelado officiar en los Maytines y Laudes de la vigilia de la fiesta de la Inmaculada, circunstancia que realizó en gran manera la solemnidad del acto religioso.

Ayer, fiesta de la Inmaculada, el Ilmo. señor Obispo diocesano, celebró de Pontifical igualmente en la Catedral, dando por primera vez despues del santo Sacrificio de la Misa, la bendición Papal solemnemente á sus diocesanos, hallándose la iglesia atestada de fieles, ganosos de lucrar la Indulgencia plenaria y de asociarse á la solemnidad con que la Iglesia festejaba uno de los misterios más consoladores y tiernos para la humanidad.

Panegirizó las glorias de la Inmaculada en esta solemne festividad, el M. I. Lic. D. Roque Coll, Canónigo Magistral, pronunciando

un oportuno discurso sobre el misterio que la Iglesia conmemoraba. La música de capilla ejecutó una de las mejores partituras de su repertorio.

Por la tarde, se cantaron Vísperas con la solemnidad y esplendor, que son tradicionales en nuestra Catedral y que pueden competir con la magnificencia del culto divino, desplegado en otras Catedrales de mayor categoría que la nuestra.

EN SAN AGUSTIN.

Según costumbre anual, los colegiales del Seminario Conciliar, obsequiaron á su excelsa Patrona, cantando una solemne Misa en la que fué celebrante el M. I. Sr. Rector de dicho establecimiento. Por la noche, dióse principio en la misma iglesia á la novena que anualmente dedica á la Virgen Inmaculada la Asociación de la Felicitación Sabatina, establecida en la referida iglesia de S. Agustín. Tegió un bello panegírico de la Virgen el Dr. D. Juan Tuduri Pbro., ocupando la sagrada cátedra en esta primera noche de la referida novena.

IGLESIA DEL SAGRADO CORAZON DE JESÚS.

Las jóvenes doncellas que en esta ciudad militan bajo la bandera de la Virgen Inmaculada, ostentando el glorioso título de *Hijas de María*, honraron también á su excelsa Madre ofreciéndole el obsequio de sus corazones, acudiendo á la sagrada Mesa en número muy notable. Por la tarde, terminaron la solemne Novena, con que dichas jóvenes se preparaban para celebrar cual correspondía á su carácter de *Hijas de María*, la gran fiesta de su excelsa Madre, cantando además un hermoso Trisagio Mariano y hermosas plegarias á la Virgen.

EN OTRAS IGLESIAS.

En las parroquiales iglesias de nuestra Señora del Rosario, de S. Francisco y además en la iglesia de María Auxiliadora, celebráronse también ayer solemnes cultos en honra de la Madre de Dios.

Dignese Ella aceptarlos y devolvérselos con gracias centuplicadas.

A las cuatro de la tarde de ayer, las Conferencias de S. Vicente de Paul de señoras y de caballeros, establecidas en esta ciudad, tuvieron una de sus reuniones generales reglamentarias en la iglesia de S. Agustín, bajo la presidencia del Ilmo. y Rdo. Sr. Obispo de esta diócesis. Despues de haber leído las actas de la anterior reunion y dado cuenta del estado de fondos, con la expresion del considerable número de familias pobres, que socorren ámbas Conferencias, dirigió la palabra á la numerosísima concurrencia el Ilmo. Sr. Obispo Dr. Castellote, demostrando en periodos elocuentísimos y saturados de uncion verdaderamente apostólica el deber de aliviar las necesidades así materiales como espirituales del indigente, que incumbe á todos en la esfera de la posibilidad respectiva. Al final de su brillante peroracion, manifestó

nuestro venerable Prelado la plausible idea de preparar por las Conferencias un aguinaldo, para darlo á los pobres de esta ciudad en las próximas fiestas de Navidad, ofreciéndose S. S. Ilma. para coadyuvar en cuanto de él dependiera la mision y el altísimo objeto de la sociedad de S. Vicente, en el auxilio y protección de las familias pobres. Terminado el discurso, hízose la acostumbrada colecta, que dió muy notable resultado, acabando con el rezo de un *De profundis*, para el eterno descanso del alma de nuestro insigne paisano D. José M. Quadrado, iniciador y constante favorecedor de las Conferencias de S. Vicente en Ciudadela.

Nunca habíamos experimentado un rato de solaz y de honesto esparcimiento con mayor fruición de nuestro espíritu, como la sentimos anoche asistiendo á la velada literario-musical, con que el «Círculo Católico», obsequió al nuevo Prelado de Menorca, con motivo además de honrar la fiesta de la Inmaculada. Estando el local de la sociedad, ocupado por gran número de socios de la misma, cantóse primeramente en honor del sábio Prelado de Menorca un himno por un coro de voces, acompañado á orquesta.

El señor notario de esta localidad D. Juan O'Callaghau, leyó una bellísima poesía titulada «Benvenida» en obsequio del Sr. Obispo y en dialecto lemosin, que arrancó nutridos aplausos de la selecta concurrencia. Luego el Dr. D. Gabriel Vila Pbro., leyó un entusiasta discurso, presentando el Misterio de la Inmaculada Concepción de la Virgen como dogma de fé católica y como poema de nuestras glorias nacionales. El distinguido escritor menorquin D. Angel Ruiz y Pablo, deleitó á la concurrencia con la lectura de dos festivos escritos titulados «El Fandango» y «La Anarquía de los instrumentos», composiciones como todas las suyas de muy castizo corte y gráfica expresión. Por último, el Lic. D. Pedro Moll Pbro., amenizó el acto leyendo un cuento muy humorístico y á la vez altamente moral, traducción al menorquin de su original castellano. En los intermedios una orquesta y un coro de voces, ejecutaron muy hermosas piezas adecuadas al acto, bajo la dirección del inteligente profesor de música Rdo. D. José Sintés Pbro., mereciendo tanto la parte literaria como la musical los plácemes y aplausos de la concurrencia.

Coronó tan hermosa y agradable velada la brillante improvisación que hizo el venerable Prelado, bajo cuya presidencia aquella se celebraba. Nos es imposible reproducir los bellísimos conceptos, las frases elocuentísimas y los periodos magníficos que vimos brotar de los labios de nuestro amadísimo Prelado. Sólo diremos que dicha sociedad es un objeto de la mayor predilección de S. S. Ilma., según expresión del mismo Prelado y que todos los socios de dicho centro, quedaron sumamente agradecidos á la suma amabilidad y pruebas de deferencia de que han sido objeto de parte del insigne Pastor, con que la Providencia ha favorecido á Menorca.

En la mañana de hoy el repique de las campanas de la Catedral ha anunciado á este vecindario, que S. S. Ilma. el Sr. Obispo de esta diócesis salía de esta ciudad para Mahon, en donde según leemos en los periódicos de aquella localidad se le prepa-

ra un entusiasta recibimiento. Han acompañado á S. S. Ilma. en su viaje los muy ilustres señores canónigos Dean, Maestrescuelas y Magistral.

«El Pueblo» de esta ciudad en su número correspondiente al domingo último pasado, tiene la incalificable desfachatez de decirnos, que no le hemos probado los cargos que hemos formulado contra él, siendo así que en buena lógica nos tocaba á nosotros probarlos. ¿Tan flaco de memoria es «El Pueblo», que ya ha olvidado que con textos suyos ó sean sacados de sus números, le probamos que había propagado el *socialismo*? ¿Quiere que otra vez volvamos á echárselos á la cara á los mismos textos, adicionados con otros más que se hallan en casi todos sus números? Se necesita flema, para querer el mismo reo la vista de su propio proceso criminal y por esto es de extrañar que sea tan terco «El Pueblo», no queriendo entonar como debiera el *mea culpa*, pero es por aquello de no querer entender para no obrar bien.

Con motivo del empréstito nacional, el señor ministro de Hacienda ha dirigido á los reverendísimos Prelados el siguiente telegrama circular.

«El resultado brillantísimo del empréstito nacional abre al trabajo patrio amplios y nuevos horizontes; esperemos en Dios que el país sabrá aprovecharlos para convertir las presentes aflicciones en futuras prosperidades: reitero en nombre del Gobierno gratitud que merecen el poderoso y firme concurso prestado por V. E. á esta grande y patriótica obra restauradora del crédito público, agradeciendo además la brillante felicitación que se ha servido dirigirme.»

El domingo próximo pasado S. S. I. el Sr. Obispo hizo la Santa Visita en la Capilla Parroquial de N. Sra. del Rosario, en la cual administró el Santo Sacramento de la Confirmación á unos cuarenta y tres niños de ambos sexos, pertenecientes á la Parroquia de la Catedral. Fueron los Padrinos el Sr. Alcalde D. Francisco Javier de Despujol, y su señora esposa D.^a Maria de la Regla Carrió.

Sentimientos nobles y patrióticos son los de la «Sociedad Barcelonesa de la Instrucción», al invitar á todos los escolares de España, así como á todo el Profesorado, para que contribuyan á la suscripción, por ella abierta, para auxiliar á nuestros hermanos enfermos y heridos de las campañas de Cuba y Filipinas.

¡Dios bendiga esta obra de paz, de misericordia y de amor!

Leemos en «el Grano de Arena».

«Se asegura que durante el Triduo que se ha de celebrar en la parroquia de Sta. María para impetrar del Altísimo la pronta pacificación de las guerras que arruinan á España, ocupará la Cátedra sagrada el Ilmo. y Rdo. Sr. Obispo de esta Diócesis.»

Hemos sabido con sentimiento, que nuestro buen amigo Rdo. D. Ambrosio Carabó Pbro., Catedrático y Director espiritual de este Seminario, ha sufrido la sensible pena de la pérdida de su señora Madre D.^a Isabel Fronti, fallecida el 6 del actual en Mahon á la edad de 69 años, habiendo recibido los santos Sacramentos. Era dicha señora, una mujer según el tipo de la verdadera menorquina, hacendosa y modesta madre de familia con espíritu verdaderamente cristiano que se manifestaba en todas sus obras. Sirva esto de consuelo á sus señores hijos, esposo y demás

familia de la finada, creyendo piadosamente que el Señor habrá recompensado con una corona en el cielo, las cristianas virtudes de tan ejemplar señora q. e. p. d.

INFORMACION TELEGRAFICA

Ha tomado posesión de la Alcaldía de Madrid el señor Sanchez Toca. Presidió el acto el gobernador civil y se han pronunciado los discursos de rúbrica. El señor Sanchez Toca ha dicho en sustancia que hará ante todo cuanto pueda para moralizar la administración y que en el desempeño de su cargo se inspirará en las corrientes de la opinión pública.

—Dicen los ministeriales que el hecho de haberse declarado el estado de sitio en más provincias de Filipinas, depende de que algunos jefes insurrectos, huyendo de la persecución de las tropas, se refugian en ellas, y esto hace preciso la proclamación de la ley marcial.

—Se ha reunido la Junta del partido progresista en casa del doctor Ezquerdo, quien ha pronunciado un discurso exponiendo la situación del partido y los trabajos realizados por la Junta de unión republicana.

Añadió que debía sostenerse la Unión, y esto ha causado mal efecto en la mayoría de los reunidos, temiéndose escisiones y actos de gran trascendencia para la vida de dicho partido.

—El comandante general de la escuadra dice que ha entrado sin novedad en el dique de Cartagena el crucero «Vizcaya».

Este hecho se ha considerado como un éxito, pues demuestra que podrán sufrir reparaciones en aquel dique buques de gran porte sin necesidad de ir al Ferrol.

—«The Times» publica un telegrama de su corresponsal en Singapoore en el que á pesar de expresarse en sentido hostil á España reconoce que los insurrectos filipinos han sufrido varias derrotas.

Añade dicho despacho que los rebeldes hicieron descarrilar un tren, lo que ha sido ya desmentido por el general Blanco, quien ha asegurado que nunca han quedado interrumpidas las comunicaciones.

—No es exacto que el Gobierno trate de enviar á Filipinas una nueva expedición de 25.000 hombres.

Lo que sí es cierto que en breve existirán en aquel Archipiélago unos 27.000 soldados peninsulares, estando formados por 15 batallones de infantería de 1.400 plazas, 2 de artillería de 1.200, 4 de infantería de marina de 1.000, un escuadrón de lanceros y una batería de campaña.

En la actualidad hay en Filipinas 12.000 hombres, otros 2.000 están en camino, 3.000 saldrán en breve, y 10.000 más embarcarán en la segunda quincena del corriente mes.

—El secretario de Marina de los Estados Unidos ha ordenado al almirante de la escuadra del Atlántico que se abstenga de acercarse á las costas de Cuba, con objeto de que este hecho no diera pábulo á erróneas interpretaciones.

Sobre el indulto de la prensa se dice que quizás en otras circunstancias en que no existieran las actuales guerras se aceptaría, pero que en las presentes la Asociación de la prensa es fácil que no patrocine tal idea y mucho menos en delitos que tengan el carácter de filibusteros.